

Eleva S&P perspectiva de la nota de México

- Ve una mayor probabilidad de aprobación de reformas
- Persiste limitada flexibilidad fiscal del país, considera

POR YAZMÍN ZARAGOZA

Standard & Poor's elevó la perspectiva de calificaciones soberanas de México a positiva, desde estable, por la mayor probabilidad de aprobación de reformas, y además confirma calificaciones soberanas en moneda extranjera de largo y corto plazo de 'BBB' y 'A-2', respectivamente, y en moneda local de 'A-' y 'A-2', respectivamente.

Sin embargo, advirtió que la aprobación no está asegurada en absoluto: "en nuestra opinión, la capacidad de la administración para capitalizar este reciente impulso político durante sus primeros 12-18 meses, será crucial para la calificación cre-

diticia futura de México", sobre todo porque las calificaciones están "acotadas por la limitada flexibilidad fiscal del país y por sus perspectivas de crecimiento económico modesto en el mediano plazo".

Standard & Poor's, principal proveedor mundial de análisis sobre riesgo crediticio, opinó: "podríamos subir las calificaciones en el curso de los próximos 18 meses, con base en nuestra evaluación sobre el impacto de las reformas (fiscal y energética) que busquen fortalecer la base de ingresos no petroleros del Gobierno general (central y local) y fomentar una mayor inversión".

Existe mayor probabilidad de que avancen las reformas

VIENE DE LA PÁGINA 1A

Tras hacer un extenso análisis sobre la economía mexicana, la calificadora aseguró que se podría mejorar el estatus crediticio de México "si las reformas reducen la vulnerabilidad de las finanzas públicas del país frente a un marcado descenso en los ingresos petroleros, y si se dan pasos para fortalecer su panorama de crecimiento de largo plazo".

Mediante un comunicado, Standard & Poor's fundamentó el posible cambio de la calificación crediticia, basado en que "las decisiones del Gobierno de aplicar cautelosas políticas monetarias y fiscales que han contribuido a que el país tenga bajos déficits gubernamentales y niveles de inflación, han impulsado la resistencia económica y han contenido los niveles de deuda externa y fiscal".

Pero aun cuando reconoce los avances, también advierte que "las calificaciones soberanas de México están acotadas por la limitada flexibilidad fiscal del país y por sus perspectivas de crecimiento económico modesto en el mediano plazo".

Consideró negativo que casi 35 por ciento de los ingresos presupuestarios totales provengan del sector petrolero, porque ello "deja vulnerable al Gobierno ante la volatilidad en los precios del petróleo" sobre todo porque la base tributaria no petrolera sigue siendo baja.

Lo positivo, señaló, es que existe una mayor probabilidad de que avancen las reformas y se fortalezca el margen de maniobra fiscal y el crecimiento de México, "sus principales limitantes de las calificaciones soberanas del país".

Reconoce el esfuerzo del presidente Enrique Peña Nieto, desde que asumió la presidencia en diciembre de 2012, pero recordó que faltan las reformas fiscal y energética que se prevén para el segundo semestre del año, y que por su naturaleza han enfrentado polémica y resistencias resultado de la lucha entre las diferentes fuerzas políticas.

No obstante, dijo "consideramos que el Gobierno ahora tiene una mayor probabilidad que antes de obtener la aprobación para tales políticas, debido en parte al capital político más fuerte del presidente". Pero aseguran, nada está escrito.



FOTO: AP

» TURISTAS PASAN por la sede de Standard & Poor's en el distrito financiero de Nueva York.

Entre las perspectivas de crecimiento de México para 2013 estiman que será de 3.5 por ciento a medida que se reduce la brecha de producción (diferencia entre PIB potencial y PIB actual) y dada la debilidad de la producción industrial estadounidense en el segundo semestre de 2012.

Para los siguientes años prevén que el crecimiento promedie 3.3 por ciento, estimaciones cercanas a su PIB potencial, pero que resultan menores en comparación con la mayoría de otras economías emergentes. Sin embargo, un impulso robusto a las reformas implicaría avances en las perspectivas de crecimiento a mediano plazo del país.

Y estiman que los indicadores de deuda y déficit fiscales de México se mantengan bastante estables. "También proyectamos que la deuda neta del gobierno general, que se situó en 36 por ciento del PIB en 2012, se mantenga alrededor de ese nivel para 2013-2014".

Otra previsión es que "el déficit del gobierno general tienda a la baja, promediando 2.6 por ciento del PIB en 2013-2014, en comparación con 2.9 por ciento en 2012". Por ello, explica "la base de ingresos de México -y su base tributaria no petrolera en particular- es menor que la de sus pares y limita las calificaciones".